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Conférence du Guide n°16 
9 novembre 1957 

 

LA NOURRITURE SPIRITUELLE – LA VOLONTÉ 
 

Salutations au nom du Seigneur. Que cette heure soit bénie, vous soyez tous 
bénis, mes amis. J’ai à nouveau le plaisir de souhaiter la bienvenue à quelques 
nouveaux amis ici, ce soir et je vais vous dire à tous : Lâchez prise. Ne pensez 
pendant cette heure à aucun de vos doutes. Laissez votre âme parler, laissez-lui 
vous donner la réponse. C’est possible si vous êtes ouverts.  

 
Il n’est pas surprenant qu’une personne confrontée pour la première fois à ce 

phénomène, c’est-à-dire au fait qu’un esprit sache parler à travers un être humain, ne 
puisse l’accepter facilement. Cependant, de nombreuses choses que vous ignorez 
encore sont possibles. Soyez donc ouverts et attendez. A la longue, vous verrez, non 
seulement que c’est bien réel, mais que bien davantage de choses encore existent, 
bien plus de choses même que ce que vous auriez pu voir en rêves. Vous serez non 
seulement capables d’accepter tout ceci intellectuellement, mais en outre, vous le 
vivrez par vous-même. Votre vie changera lorsque vous aurez pris conscience de 
certaines vérités. Ceci vous donnera un but alors que maintenant, souvent, vous ne 
comprenez pas ce qui se passe dans cette vie et pourquoi vous devez passer par 
tant de souffrances, tant de tests. Et pourtant tout ceci a un sens. Relâchez-vous 
donc, défaites les nœuds et soyez ouverts. 

 
Vos problèmes sont si souvent centrés sur votre pain quotidien, sur vos 

besoins matériels. Même si ce pain quotidien est très important, il n’est que d’une 
importance secondaire par rapport au pain quotidien spirituel dont vous avez besoin. 
Vous parlez souvent de l’importance d’une alimentation saine, de la bonne 
nourriture, des minéraux, des vitamines, des protéines, des régimes. C’est 
effectivement bien que l’humanité ait commencé à s’intéresser à ces choses-là, mais 
nous les esprits, nous percevons une différence tellement énorme entre votre souci 
de nourriture matérielle et votre manque de nourriture spirituelle. Celle-ci est pourtant 
tout aussi importante que la première. Nous voyons des gens spirituellement mal 
nourris. Tant de personnes souffrent de carences en vitamines spirituelles. La 
personne est rarement consciente de l’important besoin de nourriture qu’ont l’âme et 
l’esprit. Et ce n’est pourtant qu’en mettant cette nourriture à disposition, en l’ingérant, 
en la digérant que les autres besoins pourront automatiquement être comblés, y 
compris votre pain quotidien matériel. Le fait d’affamer votre esprit aura 
inévitablement ses conséquences.  

 
La même chose s’applique à l’hygiène. L’humanité a fait de grands progrès en 

ce qui concerne l’hygiène corporelle. Aujourd’hui, les gens prennent une douche ou 
un bain tous les jours et gardent leur corps propre. Parallèlement, il y tant d’âmes 
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mal soignées. Vous vous demanderez peut-être comment faire pour nettoyer l’âme et 
nourrir l’esprit ? Que faut-il faire pratiquement ? Se nourrir spirituellement se fait en 
ingérant régulièrement des vérités spirituelles. Même les répétitions sont 
importantes. L’apprentissage des lois spirituelles est également important. La 
perspective de la vie, du point de vue spirituel, contraste souvent avec votre point de 
vue matériel et un jour, votre perspective s’adaptera à ce point de vue spirituel. Se 
nourrir spirituellement doit devenir une habitude, car il est possible de vous priver 
longtemps de cette nourriture, comme on peut s’habituer à manger de façon 
déséquilibrée, en ne donnant donc pas à son corps les aliments essentiels dont il a 
besoin pour rester fort et vigoureux. On peut se passer longtemps de cela sans 
jamais faire de lien avec les conséquences. La personne mal nourrie physiquement 
se plaindra de fatigue, de faiblesse ou d’autres symptômes physiques sans jamais 
penser à ce que cela signifie vraiment. La même chose s’applique aux personnes 
mal nourries spirituellement. Les problèmes émotionnels, le manque de paix 
intérieure et tous les autres symptômes liés à cette déficience sont rarement reliés 
consciemment à leur véritable cause.  

 
La nourriture spirituelle ne vous viendra pas toute seule ; vous devez sortir la 

chercher de la même façon que vous devez obtenir votre nourriture physique. Vous 
devez gagner votre pain, l’acheter, le préparer, le manger. Ceci est tout aussi vrai 
pour votre pain spirituel. Vous gagnez votre pain spirituel par votre désir sincère de le 
recevoir ; vous préparez votre nourriture spirituelle en cherchant la bonne source, en 
faisant quelques efforts pour l’obtenir de cette source. Et vous digérez cette 
nourriture en méditant sur elle, en essayant de l’appliquer à vous, de façon à ce que 
quelque chose change pour le mieux à l’intérieur de vous. La nourriture spirituelle est 
donc en partie le fait d’écouter des conférences, de lire la littérature appropriée et 
d’avoir des conversations avec des gens qui en savent plus que vous. La nourriture 
spirituelle, c’est également la prière et la méditation, mais de la bonne façon. Ici 
encore, vous devez vous battre contre vous-même pour dépasser votre résistance. Il 
y aura toujours la petite voix qui dira : « Je suis trop fatiguée ! », « Je n’ai pas 
envie ! », « Ça n’a pas d’importance si je ne le fais pas aujourd’hui ! », « Quelle 
différence cela peut-il faire ? Je pense que cela est égal à Dieu si je prie aujourd’hui 
ou non ! ». Il est vrai que tout ceci est bien égal à Dieu, mes amis, mais votre âme et 
votre esprit mourront de faim ! En vous ouvrant chaque jour, vous recevrez la force et 
la lumière qui vous maintiendront et vous guideront dans la bonne direction. 
 

La purification de l’âme, qui est aussi importante si pas plus, devrait être faite 
de cette façon. La personne n’est souvent pas consciente qu’elle a certains défauts, 
certaines habitudes, certaines opinions ni certaines réactions émotionnelles. Les 
gens possèdent beaucoup de ces tendances depuis qu’ils sont très jeunes et c’est 
dû à une influence de leur environnement et de certains éléments dans leur vie. Ces 
attitudes peuvent avoir eu une raison d’être dans le passé, mais ce qui est certain, 
c’est qu’aujourd’hui elles sont tout à fait obsolètes, voire même, très nocives. 
Cependant, les gens qui sont inconscients de l’existence de ces vieilles réactions et 
de leur nocivité, les possèdent néanmoins en eux et réagissent toujours d’une 
certaine façon en fonction de ces réactions. Examinez ce que vous pensez vraiment, 
ce que vous ressentez vraiment. Faites l’inventaire de vos tendances émotionnelles, 
de vos courants d’âme. En les réexaminant, vous pourrez jeter tout ce qui n’a plus de 
raison d’être et changer vos courants selon votre nouvelle perspective et c’est ainsi 
que vous mettrez de l’ordre dans votre âme. Vous serez ainsi capables de changer la 
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direction de votre volonté là où c’est nécessaire. Vous pourrez même changer vos 
désirs. Ce n’est qu’en le faisant consciemment que vous pouvez être sûrs de 
l’existence en vous des différentes émotions, désirs et attitudes. Vous serez ainsi 
capables, avec l’aide de la nourriture spirituelle que vous ingérez, de voir si ces 
tendances sont en accord avec les lois spirituelles ou non. Vous verrez également si 
vous avez enfreint quelques lois spirituelles par le passé, de façon tout à fait 
inconsciente, due par votre propre direction intérieure erronée. 
 

Quand ces tendances sont inconscientes en vous, elles vous font beaucoup 
de mal et créent désordre et conflit à l'intérieur de vous. Tout ceci représente l'âme 
non purifiée et non saine. Il y a là tant de choses qui devraient être lavées ou jetées. 
Purifiez donc vos âmes comme vous purifiez vos corps. Ceci devrait être fait chaque 
jour, vous devriez revoir votre journée et examiner votre propre réaction aux 
incidents variés qui ont eu lieu tout au long de la journée. C’est la seule façon de 
nettoyer votre esprit et votre âme. Ce n’est que de cette façon que vous serez 
ouverts et réceptifs à la bonne nourriture qui vous fera grandir tous les jours.  
 

En adoptant cette attitude, rien de ce qui vous arrivera ne vous déprimera, 
mes amis, je l’affirme. Même les choses déplaisantes de la vie n’auront plus le 
pouvoir de vous tirer vers le bas, car elles vous aideront à en apprendre davantage 
au sujet de vous-même, de la loi spirituelle, de la vérité divine, de ce que vous avez 
encore à faire et de ce que vous avez déjà fait. Vos propres échecs inévitables vous 
renforceront au lieu de vous affaiblir lorsque vous observez ainsi chaque jour vos 
échecs avec l’attitude suivante: « Que puis-je apprendre de cet échec ? » « Où dois-
je encore travailler la purification de mon Être ? » 

  
Rien de ce qui se passe dans votre vie n’est bon ou mauvais en soi. C’est une 

erreur de le croire ! La meilleure chose qui peut vous arriver peut vous sembler un 
désastre lorsqu’elle survient et ce sera effectivement un désastre si vous n’avez pas 
l’attitude juste. Inversement, un événement qui vous semble heureux peut en fait être 
tout à fait défavorable si vous n’en tirez pas votre leçon spirituelle. Tout ce qui se 
passe peut donc être bon si vous en décidez ainsi, si vous l’envisagez d’un point de 
vue spirituel, si vous en tirez une leçon afin de pouvoir continuer à grandir 
spirituellement et par conséquent grandir dans le bonheur ! 

 
C’est la seule façon de diriger votre vie plutôt que d’en être esclave et de vous 

laisser diriger par des humeurs et des évènements extérieurs. Vous avez le pouvoir 
de changer. Vous tenez votre vie en mains à partir du moment où vous mettez en 
pratique cette connaissance, mais souvent vous ne voulez pas l’utiliser. Cela vous 
semble tellement plus facile de vous laisser aller à un état de dépression, de 
désespoir car cet état vous permet d’être passif et de rejeter, consciemment ou 
inconsciemment, la responsabilité de ce qui vous est arrivé sur quelque destin, sur 
quelque circonstance ou quelqu’un d’autre. Non, mes amis, de cette façon, vous 
vous rendez vous-même esclaves, vous vous rendez dépendants d’évènements 
extérieurs sur lesquels vous n’avez aucune prise. Essayez plutôt de vous dire que si 
quelque chose de désagréable se passe, la réponse doit se trouver en vous, autant 
la cause que la solution. A ce moment, priez pour que Dieu vous aide à trouver la 
réponse. Ayez la volonté absolue de vous regarder en face. Si vous dépassez la 
résistance à le faire, ce qui n’est difficile qu’au début, vous aurez la réponse de façon 
aussi évidente que le soleil suit la pluie, que la vie doit suivre la mort et ceci vous fera 
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ressentir dans votre âme un grand bonheur, un bonheur que vous n’avez jamais 
connu auparavant, parce qu’il n’y a pas d’autre bonheur que celui qui provient de la 
conquête de soi-même, lorsque vous décidez de vous dire : « Je ne suis plus un 
esclave. A partir de maintenant, c’est moi qui dirige ma vie. Pour être capable de le 
faire, je dois tout d’abord faire face en moi à ce que je n’aime peut-être pas, à ce qui 
me rend mal à l’aise. » 
 

Vous avez bien plus de pouvoir que vous ne l’imaginez. Vous n’avez pas idée 
de la volonté qui se cache en vous, mes amis. Et puisque la volonté est d’une grande 
importance dans la vie d’une personne, j’aimerais aborder ce sujet maintenant. 
D’abord, je vais vous dire qu’il n’existe aucune personne vivante qui n’ait pas de 
volonté et celui qui dit « Je suis faible, je n’ai pas de volonté ! » se ment à lui-même, 
car il semble plus facile d’être dirigé plutôt que d’être le dirigeant de sa propre vie et 
de porter la responsabilité sur ses propres épaules. Il est ici simplement question de 
déployer la volonté que vous avez déjà en vous, maintenant. 

 
Comment diriger votre volonté dans la bonne direction ? Vous tous qui dites 

que vous n’avez pas de volonté, vous l’utilisez constamment sans vous en rendre 
compte. Vous le faites inconsciemment et souvent dans la mauvaise direction, car 
vous l’utilisez sans conscience claire. 

 
On dit que ce que l’on veut vraiment, on peut l’obtenir. C’est à peu près vrai. 

Mais c’est une autre question de savoir si cette chose que vous voulez est 
effectivement ce qui vous convient. La puissance de diriger sa volonté doit donc être 
examinée par la personne qui désire par-dessus tout grandir spirituellement et se 
rapprocher de Dieu. Un tel examen doit souvent être entrepris à la lumière de la loi et 
de la vérité spirituelles. Certains courants venant de la partie supérieure du soi sont 
souvent déformés par l’ombre. Ceci est un bon exemple, car la volonté en tant que 
telle est un outil de valeur ; sans elle, il ne peut jamais y avoir de progrès spirituel. La 
volonté provient du Soi et restera un pur courant de lumière et de force inaltérée tant 
qu’elle est utilisée dans un but spirituel, pour la croissance spirituelle, pour Dieu, 
avec Dieu et en Dieu. Au moment où l’esprit conscient l’utilisera dans une mauvaise 
direction, elle sera corrompue par l’ombre et deviendra une force impure.  
 

Prenons par exemple un criminel ; de façon tout à fait évidente, il utilise sa 
volonté dans une direction erronée. Il veut avoir à tout prix ce qu’il désire. Pour lui, la 
gratification de ses désirs personnels est tellement à l’avant-plan qu’il est prêt à aller 
jusqu’à nuire à quelqu’un d’autre pour arriver à ses fins. Une personne plus 
hautement développée n’agira pas de la sorte, car elle sait que le crime est un péché 
et pourtant elle peut, elle aussi, utiliser sa volonté dans la mauvaise direction, même 
si c’est inconsciemment et sans être dans des actions qui ostensiblement nuisent à 
d’autres, mais plutôt par des émotions et des réactions intérieures qui mettent aussi 
la gratification de l’ego en avant. Ceci est en fait une violation de la loi spirituelle et 
doit donc avoir des conséquences, un manque d’harmonie intérieure et/ou des 
conflits extérieurs. Tout le processus reste dans le subconscient, car la personne sait 
quelque part que ce qu’elle veut est faux, mais elle n’est pas prête à le laisser 
tomber, elle le veut malgré tout en sachant que ce n’est pas bon. La volonté continue 
à être utilisée dans la mauvaise direction sans qu’il y ait de prise de conscience et 
ceci est un processus souvent très présent chez les personnes déséquilibrées 
émotionnellement. Tout ceci ne s’applique pas uniquement au crime et au péché au 



_________________________ 
016 - Page 5 sur 11 - version 15/03/2005 

 

sens où on l’entend habituellement. Tout ce qui dévie de la loi spirituelle est péché, 
ignorance si vous préférez, c’est la même chose. Maintenant, il se peut que vous 
vouliez vraiment quelque chose qui extérieurement n’est pas considéré comme un 
péché. Cela peut même être ne pas déranger, violer le standard reconnu ou l’éthique 
qui est d’application dans la société dans laquelle vous vivez. Pourtant, ce que vous 
voulez, peut être faux pour vous, pour votre vie alors que cela pourrait être juste pour 
quelqu’un d’autre. Le péché ou le non-respect de la loi spirituelle n’est pas établi de 
façon générale pour tout le monde, mais c’est au contraire très personnel, variant 
d’un individu à l’autre Pour une personne, par exemple, devenir écrivain est peut-être 
sa destinée. C’est ainsi qu’il accomplira au mieux la tâche qu’il est sensé accomplir 
dans cette vie alors que pour quelqu’un d’autre, cela pourrait l’amener à négliger la 
tâche qui lui est demandée d’accomplir dans cette vie. Vous ne pouvez pourtant pas 
dire que devenir écrivain est un péché. Or, pour une personne en particulier, cela 
peut être une chose erronée. Maintenant, s’il utilise sa volonté aveuglément, il 
deviendra écrivain, mais il ne sera pas heureux, car vous ne pouvez être heureux 
que si vous remplissez la tâche que vous avez acceptée en vous incarnant. Et tout le 
monde a une tâche, mes amis. 
 

Quel que soit votre niveau, vous avez une tâche, que vous ayez une famille 
ou que vous soyez seul. Inutile d’aller chercher trop loin pour trouver cette tâche. Ne 
pensez pas d’abord à ceux que vous aimeriez peut-être aider. Vous serez 
certainement capable d’aider les autres aussi par la suite, mais seulement après 
vous être trouvé vous-même. Avant de pouvoir accomplir une tâche avec d’autres, 
vous devez d’abord l’accomplir à l’intérieur de vous-même. Cela veut dire que vous 
devez arriver à une croissance spirituelle, une purification et une connaissance de 
soi la plus totale possible, en fonction de votre force et de votre développement. 
Lorsque vous le faites, vous êtes déjà sur le bon chemin et vous accomplissez une 
partie de votre tâche quel que puisse être le reste de cette tâche. Si vous 
commencez par vous-même, le reste viendra à vous sans que vous ayez à lever le 
petit doigt, je peux vous l’assurer. 

 
Mais revenons à la question de la volonté. Le pas le plus important pour 

diriger votre volonté dans la bonne direction, est celui de commencer par se dire : 
« quoi qu’il arrive, j’utiliserai la volonté qui existe à l’intérieur de moi selon la volonté 
de Dieu. » Lorsque vous faites cela, mes amis, la volonté dont vous disposez déjà 
changera souvent de direction. Et même si cela peut paraître désagréable au début, 
à la longue, vous serez heureux, car Dieu sait mieux que vous ce qui vous convient, 
ce qui vous procure le plus de bonheur. Tout à coup, vos problèmes disparaîtront, je 
peux vous l’assurer. Votre volonté, même si elle est restée en grande partie 
endormie, surgira soudainement à travers vous avec une force que vous ne 
soupçonniez pas. Toute la fatigue, toute la faiblesse, toute la lassitude, qu’elles 
soient physiques ou émotionnelles, disparaîtront si vous êtes sincère avec vous, si 
vous mettez la volonté de Dieu au-delà de toutes choses, si vous gardez et vivez la 
promesse : « toute la volonté dont je dispose, je l’utilise selon Ta volonté ». Cette 
résolution est le début du changement vers un mieux dans votre vie, c’est le 
fondement. 
 

Gardez ceci à l’esprit et faites-le, même s’il vous paraît tellement plus tentant 
de suivre votre propre volonté. Quand vous préférez penser : « pourquoi Dieu 
s’opposerait-il à ce que je fasse ceci ou cela ? C’est une toute petite chose, ça ne 
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peut pas faire de tort, ça ne changera rien ! » ; dans ce cas, vous n’avez même pas 
l’intention de trouver la réponse, vous avez déjà décidé et vous avez déjà mis votre 
volonté au-dessus de celle de Dieu. 

 
Il n’y a pas de petites ou de grandes choses, mes amis, car ce qui vous paraît 

énorme pourrait, en fait, n’être que tout petit dans la réalité absolue. La petite chose 
peut, par contre, être un tremplin vers la plus grande et la plus importante des 
choses. La petite chose peut être un symptôme significatif, une clef à tous vos 
problèmes. Ne regardez pas de côté, ne le minimisez pas et soyez convaincu que ce 
que Dieu veut pour vous, doit être mieux que votre myopie, même si cela vous 
demande un petit sacrifice au départ. Lorsque vous mettez vraiment votre vie entre 
les mains de Dieu, si vous vous en remettez à lui, vous trouverez forcément le 
bonheur. Il n’y a pas d’autre alternative, c’est la seule conséquence possible, mais 
elle apparaît souvent au travers d’une porte qui semble être un sacrifice, lorsque 
votre regard est encore embué. Après, vous ne serez plus capable de comprendre 
que ce qui vous semblait si attirant, si important, si difficile à sacrifier vous apparaît 
par la suite comme un fardeau que vous avez porté en vous. C’était en effet un 
poids, une charge, car tout ce qui vous sépare de Dieu est une charge, mes amis. 
 

Et ne me demandez pas : « Comment devrais-je savoir ce que Dieu désire, 
quelle est Sa volonté ? Comment dois-je me battre, agir et quand devrais-je être 
passif ? » Si vous voulez vraiment le savoir, vous aurez la réponse. Vous prendrez le 
temps de méditer et d’interpeller Dieu sur n’importe quel problème spécifique. Il vous 
donnera la réponse. Il peut le faire de nombreuses façons.  
 

Le problème n’est pas que vous ne connaissiez pas la volonté de Dieu, mais 
plutôt de savoir à quel point vous voulez vraiment connaître Sa vérité et décider de 
vous y conformer, même si elle est contraire à votre intérêt apparent du moment. Si 
vous vous conformez à la règle, vous devez recevoir la réponse. Nous remarquons 
que vous recevez sans cesse des réponses à vos prières et à vos questions 
concernant la volonté de Dieu, mais bien souvent, vous ne voulez pas voir, vous 
gardez vos yeux délibérément fermés. Mes chers amis, ce n’est que la première fois 
qu’il est vraiment difficile de lâcher votre vie en la confiant à Dieu avec tout ce que 
cela implique. Une fois que vous avez expérimenté la joie et la paix qui en résultent, 
ce ne sera plus jamais difficile puisque votre confiance sera alors véritablement 
rétablie. Pourquoi est-ce si difficile la première fois ? Parce que le doute subsiste 
encore en vous : « Et si la volonté de Dieu me rendait malheureuse ? » Si vous vous 
analysez vraiment sincèrement, vous verrez que c’est pour cela que vous hésitez. 
C’est la clef de tout. 

 
QUESTION : N’est-il pas concevable qu’un être humain puisse se tromper en 

toute bonne foi par rapport à la volonté de Dieu ? 
 
RÉPONSE : Oui, bien sûr, temporairement, mais jamais lorsque vous arrivez à 

l’état dont je parle. Il est certain que des personnes qui ne bénéficient pas de la 
nourriture spirituelle correcte puissent tout de même avoir l’intention de suivre la 
volonté de Dieu, mais elles ne savent pas comment la trouver. Elles n’ont pas la 
patience d’attendre Sa réponse ou ne se rendent pas compte que la réponse est 
déjà disponible. Il se peut alors qu’elles fassent des erreurs. Mais vous, mes amis, 
qui assistez à ces conférences, qui les lisez, vous avez les outils nécessaires pour 
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trouver la bonne réponse et vous en avez d’autant plus la responsabilité. Vous ne 
pouvez vous tromper si vous êtes vraiment ouverts à recevoir la volonté de Dieu. Par 
ouverture, je veux dire être prêt à entendre ce que vous aimez le moins. Si vous êtes 
ouverts de cette façon et si vous remettez votre destin et votre vie entre les mains de 
Dieu, vous aurez la réponse. Il ne doit pas y avoir de doute à ce sujet et vous ne 
ferez alors plus d’erreurs, plus jamais, car vous pouvez demander deux, trois, quatre 
fois, si vous n’êtes pas sûrs que la réponse soit celle-là et si vous vous dites qu’il 
s’agissait peut-être d’une coïncidence. La réponse vous viendra encore et encore, 
peut-être de façons différentes, par quelqu’un d’autre, par un signe, un événement, 
une voix intérieure, un rêve ou peut-être par votre propre sentiment d’illumination. 
Rien ne peut ébranler cette connaissance profonde. Vous recevrez la réponse de 
très nombreuses façons. Vous ferez bien sûr des erreurs, si vous le faites 
superficiellement sans ensuite attendre la réponse. Mais si vous le faites sincèrement 
et si vous vous ouvrez, si vous demandez encore et encore et que vous attendez la 
réponse, il n’y aura pas d’erreurs. Maintenant, mes très chers, je suis prêt pour vos 
questions. 

 
QUESTION : Pouvez-vous nous dire s’il y a de la vie consciente sur les autres 

planètes ? 
 
RÉPONSE : Bien sûr. Chaque étoile est une sphère où la vie spirituelle existe. 
 
QUESTION : Oui, mais je veux dire, des êtres conscients, organiques ? 
 
RÉPONSE : Un être spirituel est également organique, car tous les organes 

sont faits de matière rayonnante. Bien sûr qu’il y a de la conscience, mais il n’y a pas 
de vie comparable à votre vie matérielle. La matière est seulement d’une densité 
différente. Ces esprits peuvent bien sûr se matérialiser. Nous pouvons le faire et 
nous l’avons fait sous certaines conditions. Si cela se passait, vous penseriez qu’un 
tel esprit matérialisé est fait de chair et d’os, mais la vie dans les autres planètes 
n’apparaît pas exactement sous une forme matérielle. La matière rayonnante varie 
énormément. Ce qui peut être pour vous la matière rayonnante que vous ne pouvez 
pas voir avec vos yeux est pour nous la matière dense d’une vibration différente, d’un 
type différent. D’un autre côté, la matière des puissances du mal est tellement brute, 
tellement grossière, tellement plus grossière même que votre matière, que vous ne 
pouvez pas l’apercevoir non plus. Ce n’est pas, dans ce cas-ci, parce qu’elle est 
rayonnante que vous ne pouvez pas l’apercevoir, mais au contraire parce qu’elle est 
beaucoup trop brute. Vous pensez que toute vie dans l’au-delà est faite de matière 
subtile, mais ce n’est pas le cas. Chaque différence en matière de densité est 
automatiquement invisible pour un esprit qui est habitué à une autre vibration, à 
moins que les esprits ne soient si hautement développés qu’ils aient la capacité de 
focaliser leur vue sur différents degrés de densité. S’il n’y a pas matérialisation, vous 
ne pouvez pas voir la texture de la matière qui existe dans d’autres sphères. 

 
QUESTION : Si tout à coup, il y a occasionnellement un sentiment de bonheur 

autour de nous ou une odeur agréable, cela veut-il dire que des esprits harmonieux 
nous entourent ? 

 
RÉPONSE : En effet, lorsque des esprits harmonieux se rapprochent si près 

de vous, c’est qu’il existe une raison, comme une victoire intérieure par exemple. 
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Rien ne se passe sans cause et effet. La perception d’un parfum est déjà davantage, 
cela peut être une expérience spirituelle, un signe. Ce signe est donné en guise 
d’encouragement à rester sur le chemin ou de rappel à emprunter ce chemin. En tout 
cas, il s’agit d’un signe de grâce. Cela veut dire que de l’aide et de la force vous sont 
données pour rendre la prochaine victoire plus facile. 

 
QUESTION : Se rappellera-t-on de notre identité actuelle dans notre 

prochaine vie ? Allons-nous encore travailler sur nos vieux problèmes ? 
 

RÉPONSE : Que vous vous rappeliez, ou non, de votre vie présente dans la 
prochaine vie, dépendra de vous, car il est évident que dans les temps à venir, 
lorsque a spiritualité se sera davantage développée, de nombreuses personnes 
seront capables de se souvenir de leurs vies précédentes alors qu’ils n’en étaient 
pas capables jusque-là. Mais tous n’en seront pas capables. Vous voyez, il y a des 
gens aujourd’hui qui, à travers leur développement, sont capables de se rappeler de 
quelque chose de leur vie précédente. La mémoire leur viendra et plus leur 
développement avancera, plus le voile se lèvera. Plus vous êtes développés, plus 
vous essayez d’arriver à la perfection et travaillez spirituellement, plus vous serez 
capables de recevoir des informations au sujet de vos incarnations passées. Une 
telle connaissance sera alors utilisée pour un but élevé. En ce qui concerne vos 
problèmes, vous avez tout à fait raison. Vous aurez exactement les mêmes 
problèmes, vie après vie, jusqu’à ce que vous les ayez résolus. Tant que vous n’avez 
pas résolu un problème, il vous reviendra dans la prochaine vie, même si les 
circonstances peuvent être différentes. Vous pouvez vivre dans un pays différent, 
vous pouvez avoir un schéma de vie différent, mais les problèmes reviendront tant 
qu’ils n’auront pas été résolus par vous-même. Les problèmes ne sont rien d’autre 
que la matérialisation de vos défauts. Si vous purifiez vos défauts, vos problèmes 
disparaîtront mais si vous ne le faites pas, vos problèmes réapparaîtront sous 
d’autres formes dans votre prochaine vie. 

 
QUESTION : Dans son livre, Johannes Greber a écrit à propos de l’Ancien 

Testament, au sujet de grands hommes, tel Moïse, qui ont contacté les esprits en 
leur demandant des réponses au sujet de questions qui les préoccupaient, de 
décisions à prendre comme: « Faut-il commencer une guerre ? Y aura-t-il la 
victoire ? » On nous apprend qu’on doit prendre nos propres décisions et ces gens-là 
étaient spirituellement tellement plus avancés que nous. 

 
RÉPONSE : Ces personnes avaient une intention puissante de se conformer 

à la volonté de Dieu, ce qui est la plus difficile des décisions à prendre. Qu’ils aient 
demandé conseil à un esprit concernant le bien-être de tout leur peuple, plutôt que 
de se fier à leur propre canal, a une raison d’être. Les gens n’auraient pas cru leur 
dirigeant s’il leur avait dit qu’il recevait les réponses en direct. Ces gens croyaient 
très fort aux esprits de Dieu et acceptaient leur témoignage beaucoup plus facilement 
que maintenant. 

 
QUESTION : L’être humain a-t-il des esprits gardiens et les êtres plus bas ont-

ils des esprits plus élevés qui les aident ? 
 

RÉPONSE : Les esprits de l’ombre ont effectivement également leurs 
gardiens, mais tout comme les êtres humains, ils ne peuvent pas les voir et ces 
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gardiens ne peuvent parfois pas s’approcher d’eux. C’est selon leur attitude. Chaque 
esprit a un gardien d’une certaine façon. En ce qui concerne les êtres humains, tout 
le monde a un gardien. Certains en ont plus qu’un et d’autres un seul, ça dépend. 
Mais il n’y a pas d’injustice. Un seul esprit gardien est parfois nettement plus puissant 
que trois ou quatre autres. Une personne qui a davantage à accomplir, a des esprits 
gardiens plus puissants qu’une personne qui vit au jour le jour sans désirer de 
progrès spirituel. Ceci est donc déterminé de façon juste. 

 
QUESTION : Le monde de l’esprit est-il conscient des soucoupes volantes 

dont on parle si souvent dans les journaux actuellement et dont l’existence semble 
plausible ? 

 
RÉPONSE : On ne me permet pas de donner d’informations à ce sujet. Je l’ai 

déjà dit et je le redirai encore, il y a une très bonne raison à cela. Dans quelques 
années, vous comprendrez pourquoi je ne peux en parler. 

 
QUESTION : Lors de votre dernière conférence, vous avez parlé de grands 

nombres d’esprits qui entourent un être humain, des esprits du mal et des esprits du 
bien ; est-ce consciemment que nous les attirons à nous ? 

 
RÉPONSE : Le plus souvent c’est inconscient.  Il est extrêmement rare que 

ceci se fasse en conscience, du moins en ce qui concerne les forces du mal. Si 
quelqu’un fait cela volontairement, il doit s’agir d’un esprit maléfique. En ce qui 
concerne les esprits de vérité et de lumière, vous pouvez et vous devriez 
consciemment les attirer à vous. Mais, même si vous ne le faites pas, au moment où 
vous dépassez un défaut, où vous vous battez contre votre ombre, où vous désirez 
par-dessus tout accomplir la volonté de Dieu et vivre en accord avec la loi divine, il 
émane de vous une certaine substance qui attire les esprits de lumière vers vous. De 
la même façon, si vous vous adonnez à votre ombre, si vous violez les lois divines, 
vous émanez une qualité qui attire les esprits de l’obscurité près de vous, comme un 
aimant. Par exemple, lorsque vous émanez de la colère, vous attirez un esprit de la 
colère vers vous, lorsque vous émanez de l’égoïsme, vous attirez un tel spécialiste 
vers vous qui vous encourage à aller plus loin dans ce défaut et ainsi de suite. Ce qui 
sort de vous est ce que vous attirez. 

 
QUESTION : Y a-t-il une activité mutuelle dans cette attirance ? 

 
RÉPONSE : Ah oui ! 
 
QUESTION : Des deux côtés ? 

 
RÉPONSE : Oui, des deux côtés en effet ! Et, pas seulement dans ce genre 

d’activité mutuelle, mais également dans l’apprentissage. Vous voyez, il en est ainsi 
avec les esprits de l’obscurité. Ils accomplissent une tâche dans leur monde 
d’obscurité lorsqu’ils gagnent sur une personne, surtout avec celles qui aiment Dieu ! 
Ils sont avides de les détourner de Dieu, c’est leur plus grand plaisir. Ils ne doivent 
pas se faire de souci pour les criminels. Ils y ont accès de toute façon. Mais ils sont 
très enthousiastes à conquérir des gens qui aiment Dieu, qui cherchent Dieu, pour 
les faire tomber dans leurs défauts. Les esprits gagnent des récompenses spéciales 
dans leur monde pour un tel travail. Et ils savent très bien qu’ils ne peuvent rien 
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accomplir en essayant d’inspirer des gens à commettre un mal qui leur est étranger. 
Mais ils peuvent y arriver avec les défauts inoffensifs en apparence, mais qui vont 
lentement et sûrement attirer une telle personne dans l’obscurité, la dépression, les 
humeurs où l’on se déteste soi-même, et ainsi vers une séparation d’avec Dieu. 

 
Ce n’est pas tant le défaut en tant que tel qui fait des dégâts, mais plutôt le fait 

que ces personnes soient alors dégoûtées d’elles-mêmes et risquent de 
complètement capituler. J’ai souvent dit que commettre la même erreur en tant que 
telle n’est pas grave, pourvu que ceci soit reconnu et que l’on apprenne de cela en 
adoptant la bonne attitude constructive. En fait, aucun progrès n’est possible sans 
trébucher ! Mais lorsque l’on voit ses erreurs en adoptant une attitude de désespoir 
et de dégoût de soi, alors les nuages deviennent de plus en plus gros et la personne 
s'engage de plus en plus avec les esprits du mal qui y correspondent, avec le monde 
de l’obscurité en général. 

 
Vous ne devez pas commettre un crime pour vivre dans le monde de 

l’obscurité. Il existe d’autres vibrations qui peuvent accomplir cela. Cependant, si une 
personne refuse d’être un instrument pour les puissances de l’obscurité, si elle se 
bat, et vous ne pouvez le faire qu’en connaissant parfaitement bien vos propres 
défauts, car ce n’est qu’à travers eux que vous pouvez être tentés par les esprits du 
mal, savez –vous ce qui se produit ? L’esprit du mal s’élèvera dans son 
développement, il apprendra, non pas de façon directe, pas tout de suite, parce qu’il 
reste encore tant d’obscurité en lui qu’au départ il ne connaîtra que la défaite. Cette 
défaite lui coûtera sa position, et c’est ainsi qu’il souffrira et c’est cette souffrance qui 
va le rapprocher de Dieu. Car ce n’est qu’à ce moment-là qu’il se tournera vers Dieu, 
comme dernière ressource, dans un désespoir total. Tant qu’il peut gagner des 
victoires dans son monde d’obscurité, et qu’il y a du pouvoir, il ne se tournera jamais 
vers Dieu. Donc, chaque victoire, même la plus petite, de chaque être humain, met 
en mouvement une énorme réaction en chaîne dans l’univers parmi les êtres dont 
vous n’êtes même pas conscients. 

 
Mes amis, si vous saviez tout ce que vous accomplissez par votre victoire, 

non seulement par rapport à vous-même et votre environnement immédiat, mais 
également pour tant d’autres esprits, vous feriez vraiment de votre mieux. Et il n’y a 
pas que les esprits du mal qui sont touchés par vos victoires, mais également des 
esprits errants qui ne sont nulle part. Ils vous entourent souvent et apprennent de 
votre victoire d’une façon beaucoup plus directe que les esprits du mal. Donc lorsque 
vous vous conquérez vous-mêmes, vous êtes en fait une part vitale du grand Plan de 
Salut. Vous êtes alors un soldat actif dans la bataille. Vous êtes un soldat de 
première ligne. Et un soldat de première ligne a besoin de meilleures armes, de plus 
de force, et d’une meilleure protection que quelqu’un qui ne se bat pas ou qu’un 
soldat qui se trouve à l’arrière. Les armes et la force vous viennent du monde de 
l’esprit de Dieu sous la forme de guidance, illumination et compréhension. 

 
Et maintenant, mes très chers, je vais me retirer dans mon monde. Je bénis 

chacun d’entre vous. Que vos proches soient bénis, soyez bénis. Acceptez la force 
qui coule vers vous en ce moment, afin d’être capable de résoudre vos problèmes 
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	C’est la seule façon de diriger votre vie plutôt que d’en être esclave et de vous laisser diriger par des humeurs et des évènements extérieurs. Vous avez le pouvoir de changer. Vous tenez votre vie en mains à partir du moment où vous mettez en pratiqu...
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	QUESTION : Oui, mais je veux dire, des êtres conscients, organiques ?
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